

2024年1月の部会活動・トピック



| NO. | 部会名 | 部会長 | 活動日 ○/○ | 活動 人数 | 主な活動・トピックなど | 記 事 |
|-----|-------------|-----|----------------|----------|---|-------------------------------|
| 1 | 植物部会 | 金井 | 1月2日 | 1 | 1月2日上古山湿地のしば焼を実施しました。暖かくなって、花の芽吹きが楽しみです。 | 開花植物が少ないので、定期観察は休止 |
| 2 | 昆虫部会 | 手塚 | - | - | 活動なし | |
| 3 | ジャコウアゲハ保護部会 | 杉浦 | 不特定日 | 1 | 上台北河川公園、五千石河川公園、谷地賀親水公園の群落の点検をしました。特に、変わったことはありません。 | |
| 4 | 水辺の動植物部会 | 杉浦 | 1月28日 | 1 | 全員冬眠中です。次回探検は3月3日午後を予定しています（三王山-武名瀬川）。通常は午前中なのですが、この日は県立博物館のボランティア報告会があるので、申し訳ありませんが変更させていただきます。 | |
| 5 | メダカ里親の会 | 杉浦 | 不特定日 | 1 | ホタル公園では多分越冬のために池の底に潜っているのでしょうか。まったく姿を見ません。ただ、カモが荒らし回っているのが気になります。 | |
| 6 | 探鳥部会 | 保坂 | 1月23日 | 9 | 新年最初は姿川アメニティーパークから長田橋折り返しのコースで実施しました。猛禽3種を含む全29種を観察しました。※全員がカモメと思しき飛影を目撃しました。撮影出来ずなぞ?のままです | 下野市自然に親しむ会HPに掲載済み |
| 7 | きのこ部会 | 平澤 | 1月23日 | 1 | きのこ食育講座(北研主催)に参加。キノコの知らない世界を学びました。 | |
| 8 | 蛍の会 | 杉浦 | - | - | 別記 | |
| 9 | おもしろ理科教室 | 西郷 | 1月27日 | 8 | 石橋児童館からの要請で理科実験を実施 テーマ：ペーパークロマトグラフィ | 1/21定例会 来季の理科教室の日程及びテーマの確認 |
| 10 | 有機栽培部会 | 岡本 | 1月20日 1月21日 | 9 | NPO民間稲作研究所(上三川町)で毎年恒例の有機大豆、有機米麴、海の自然塩を使った味噌作りを実施しました。講義では、化学農薬の恐ろしさ小さな命(虫や鳥、子供たち)を守ることの大切さを学びました。 また、1月28日に里山部会と合同で落ち葉さらいを行いました。 | 下野市自然に親しむ会HPに掲載済み |
| 11 | 里山部会 | 中村 | 1月28日 | 12 | 有機栽培部会と共同で落ち葉さらいをしました。落ち葉入れに入れた落ち葉は、夏、カブトムシが飛び立った後に有機たい肥として使います。冬の一日、皆でいい汗をかきました。 | 下野市自然に親しむ会HPに掲載済み |
| 12 | 星空部会 | 各務 | - | - | 年間活動計画で1月の活動予定はありません。 | |

| | | | | |
|---|-----|----|------|--|
| ⑧ | 蛍の会 | 杉浦 | 不特定日 | <p>上の池南端と上水路下流をオーバーフローの形で繋いでいる水路を塞ぎました。実は、将来的にホタルをハウス内で飼育する際に、井戸水中に多く含まれる硝酸態窒素の影響を少なくするために、池の水位を高くして池の水をハウス内に引き込んでいます。しかし、昨年くらいから池の底から上水路下流への漏水が起こり（写真上）、その効果がなくなってきました。そこで、水路に堤防を築き、水の流れを堰き止めました（写真中）。草刈りなどの活動は、4月以降となります。現在画期的な上の池の水質改善を計画中です。乞うご期待。</p> |
|---|-----|----|------|--|



上古山湿地のしば焼



漏水箇所



漏水の堰き止め



堰き止め箇所全体像

<その他の事業活動等>

| | | | | | |
|-----|--------------------|----|-------|--|--|
| (1) | 南河内公民館まつり2回目の打ち合わせ | 平澤 | 1月20日 | <p>《決定事項》準備：2月10日(土)午前11～ 片付け：2月11日(日)午後3時～</p> | |
| | | | | <p>※上記作業について、ご都合のつかれる方は上記の時間に南河内公民館においていただければ、助かります。</p> | |